

COMERCIO

Fecha : 13 MAR. 1995

Página : A 24

Testimonio

Arequipa reúne méritos para ser declarada Patrimonio Cultural de la Humanidad

AREQUIPA, 12.- Luego de más de tres años de residencia en Arequipa trataremos de ofrecer una visión de los méritos que tiene esta hermosa urbe para ser declarada Patrimonio Monumental y Cultural de la Humanidad. El caso es que desde nuestra llegada a la Ciudad Blanca tuvimos la impresión de que su centro histórico podría decaer y a la larga convertirse en una gran galería comercial.

Nuestra apreciación -que todavía subsiste- descansa en la aparición de modernas construcciones dentro del centro histórico, debido a la falta de un reglamento que regule las mismas. Y la ausencia de esa norma también preocupa a los expertos de la propia filial del Instituto Nacional de Cultura.

Se puede observar, por ejemplo, que en algunas arterias, como en la calle Rivero, hay modernos inmuebles que rompen la idea de conjunto y de prestancia de las casonas de las cercanías. Otro caso son las casonas ocupadas por los vendedores ambulantes en la calle La Merced que, con el tiempo, acabará por ser destruida.

Sin embargo, todavía el centro histórico monumental de Arequipa, que reúne unas 200 casonas coloniales, puede salvarse y seguir siendo un atractivo para los ojos del turista. Además, su limpieza y orden son características de una ciudad que se resiste a ser gobernada por el caos de las grandes urbes.

Por eso, si la Unesco aprueba el expediente elaborado por un grupo de 15 profesionales, para que la Ciudad Blanca sea declarada Patrimonio Monumental, creemos que se contribuirá a salvar varios siglos de historia colonial y republicana en esta región del sur del país.